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1.Аннотация. Месторождение Узень находится на поздней стадии разработки, где средняя обводненность составляет более 90% за счет долголетнего традиционного заводнения. При этом текущая нефтенасыщенность коллектора составляет более 50%, что может обеспечить перспективное будущее месторождения. Согласно мировой практике, применение химических методов увеличения нефтеотдачи (хМУН) способно обеспечить высокую выработку нефтяных залежей, и продлить рентабельный период эксплуатации. Таким образом, учитывая текущее состояние месторождения Узень применение хМУН являются особенно актуальным. Фундаментом хМУН является полимерное заводнение (ПЗ), которое за последние 60 лет опыта применения доказало свою высокую эффективность. Цель данной работы заключается в оценке и научном обосновании технологии ПЗ к условиям месторождения Узень. Для этого в первую очередь изучен мировой опыт ПЗ, включая последние масштабные проекты на месторождениях Китая, США, Канады, Индии, Омана и других стран. Разработаны критерии эффективного применения ПЗ и проведен скрининг с геолого-физическими характеристиками (ГФХ) всех объектов месторождения. Кроме того, выполнен анализ фациальных карт и текущего состояния разработки для подбора потенциального участка пилотного испытания. Для разработки проекта технологии проведен обзор наземной инфраструктуры, анализ источников водоснабжения и характеристик различных полимеров. Предварительные гидродинамические расчеты показывают снижение обводненности, повышение добычи нефти и прирост нефтеотдачи на 7%. А технико-экономические исследования утверждают о рентабельности ПЗ при цене на нефть более 55 $/баррель. Проведенные исследования являются основой для дальнейшего внедрения, адаптации и оптимизации ПЗ.
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Текст статьи – шрифт: Arial, кегль – 12, межстрочный интервал –множитель, кегль 1,15, формулы должны быть набраны в Microsoft Equation, параметры страниц – верхнее и нижнее по 2,0 см., левое -3,0 см., правое - 2.0 см.
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The Uzen field is on the late stage of development, with an average water cut of over 90% due to long-term conventional waterflooding. At the same time, the current oil saturation of the reservoir is estimated as more than 50 %, which may provide a promising future for the field. According to world practice, the application of chemical enhanced oil recovery (CEOR) methods can provide high oil recovery, and extend the cost-effective life of the field. Therefore, the application of CEOR is particularly relevant considering the current status of Uzen field. The foundation of CEOR is polymer flooding (PF), which has proven to be highly effective over the past 60 years of experience. The objective of this study is to evaluate and justify the polymer flooding (PF) technology for the conditions of Uzen field. For this purpose, first of all, the world EOR experience was studied. Recent large-scale projects in the fields of China, USA, Canada, India, Oman and other countries were examined. Criteria for effective application of PF were developed. Screening with geological and physical characteristics (GPC) of all field units was carried out. In addition, facies maps and the current state of development were analysed to select a potential pilot test site. A review of the surface facilities, an analysis of the water supply sources and the characteristics of the different polymers were carried out to develop the pilot test technology design. Preliminary hydrodynamic calculations show reduced water cut, increased oil production and a 7 % incremental oil recovery. Economic studies prove the profitability of EOR at oil prices above $55/bbl. This study is the basis for further implementation, adaptation and optimization of EOR.
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